

SEPTEMBRE 2020

MONTAGNE / RENTRÉE SCOLAIRE

Le plaisir de retrouver les copains

Le Résistant

du 3 septembre 2020



MONTAGNE/FESTIV'IDÉES

5 bonnes raisons d'aller au festival de la ruralité



C'est finalement à Montagne et non plus à Saint-Christophe-des-Bardes que se déroulera le festival de la ruralité.

La première raison est par curiosité, car ce sera la toute première édition de ce festival dénommé Festiv'idées de la ruralité.

La deuxième raison est l'originalité. Le festival est entièrement dédié aux territoires ruraux.

En trois, c'est l'occasion de sortir à une époque où beaucoup de festivals sont annulés.

D'ailleurs, on a bien cru que, comme beaucoup d'autres animations, ce dernier allait tomber à l'eau. Mais après quelques péripéties, il a été maintenu et a été déplacé de Saint-Christophe-des-Bardes à Montagne

et aura bien lieu, dans le respect des gestes barrières et avec un protocole sanitaire bien établi.

La quatrième raison est que l'endroit choisi vaut le détour.

Rendez-vous donc aux Moulins de Calon à Montagne le 12 septembre.

Enfin parce que le programme est riche puisque le rendez-vous propose des conférences, des concerts, une visite des moulins, des jeux en bois, des spectacles, du théâtre, des contes, des improvisations, loto surprise et marché gourmand.

Entrée à est prix libre avec buvette et restauration sur place.

C'est un jour très attendu dans la vie des enfants que ce premier jour de classe ! Retrouver ses copains, revoir les maîtresses et entrer dans une nouvelle salle de classe... Tout un programme que les élèves avaient hâte de retrouver et que l'équipe enseignante a préparé avec soin lors de la journée de prérentrée.

Le protocole sanitaire édité par le gouvernement a été scrupuleusement suivi et mis en place par les agents municipaux pour garantir la sécurité de tous et lever l'appréhension de certains parents : lavage des mains

au gel hydroalcoolique en entrant dans l'école, distanciation physique maximale dans les classes, désinfection quotidienne des bureaux et des tables, aération des locaux.

Durant les vacances scolaires, des travaux d'embellissement et une mise en couleur de la cour ont été effectués et le bureau de la directrice entièrement rénové par le personnel municipal et des élus.

Une nouvelle année scolaire démarre qui, il faut le souhaiter, retrouvera rapidement la normalité et la sérénité.

Le Résistant

du 10 septembre 2020

MONTAGNE EGLISE SAINT GEORGES

Le nid de frelons asiatiques détruit par le GRIMP



Depuis quelques semaines, un nid de frelons asiatiques s'était formé tout en haut du clocher de l'église Saint-Georges, à proximité du cabinet médical, de la MAM et de l'aire de jeux des enfants. Devant la menace qu'il représentait, la mairie a contacté deux professionnels pour le détruire. Mais du fait de sa hauteur et de la présence de fils électriques, ils n'ont pas pu intervenir. Restait la solution de solliciter les pompiers. En temps normal, ils n'effectuent pas ce genre d'interventions mais dans ce cas, la situation était exceptionnelle et touchait un édifice public. C'est le Groupe de Reconnaissance

Les hommes du GRIMP ont dû intervenir sur le clocher pour détruire ce nid de frelons asiatiques.

et d'Intervention en Milieu Périlleux (G.R.I.M.P.) qui s'est déplacé, cinq hommes entraînés à participer à des missions dans des conditions difficiles ou inhabituelles, sous le commandement du lieutenant Delburg. Après avoir reconnu le terrain et envisagé les différentes possibilités d'action, c'est par l'intérieur du clocher que le groupe a décidé de grimper. Harnachés de combinaisons étanches et lourdement chargés d'équipements d'escalade

(cordes, baudrier, harnais), ils se sont hissés jusqu'au troisième étage du clocher à une vingtaine de mètres de hauteur. Installés sur le rebord étroit de la fenêtre géminée de l'édifice, ils ont gazé les insectes et à l'aide d'une pelle, ont décroché le nid qui est tombé en se pulvérisant.

Il a fallu près de trois heures pour mener à bien cette intervention périlleuse mais nécessaire pour écarter tout danger dans le secteur de Saint-Georges.

LYCÉE VITICOLE DE LIBOURNE-MONTAGNE

Karine Vallée est la nouvelle proviseure

Karine Vallée, la nouvelle proviseure du lycée viticole de Libourne Montagne, se réjouit de prendre les rênes d'un établissement dont elle loue les atouts en termes de qualité d'enseignement et de qualité des projets.

Béatrice FERRER



Karine Vallée s'est installée dans son nouveau bureau.

Karine Vallée porte le masque comme toutes les personnes qui franchissent les portes de l'établissement. Elle déplore l'inévitable distance que cela engendre mais compte bien nouer des relations de proximité avec son équipe comme cela a été le cas dans ses postes précédents. Elle ne cache pas non plus sa joie de prendre la tête de cet établissement après six années passées en tant que proviseure adjointe au siège de l'enseignement public agricole du Loiret. Elle a été choisie pour succéder à Philippe Renard qui a pris le poste de responsable du bureau de la coopération internationale au ministère. « Je suis très contente, ce lycée compte de nombreux atouts : la qualité de l'enseignement et de l'insertion scolaire et professionnelle, les projets menés, d'excellents résultats aux examens » elle note encore « les trois autres missions de l'établissement, très bien portées elles aussi. »

Elle relève « la coopération internationale très développée, Montagne est l'un des établissements publics en pointe avec des stages professionnels et des classes qui partent à l'étranger, même si actuellement tout est plus compliqué. »

Autre atout très fort du lycée « la place de l'exploitation viticole sur le territoire et sur le plan pédagogique qui offre une très belle dynamique ». La troisième mission, d'animation et de développement du territoire, reste aussi un point fort « avec la fête des vendanges qui se déroule cette année le 19 septembre* ou la fête des terroirs en décembre entre autres ».

Elle n'oublie pas l'aspect expérimentation et innovation mené par les enseignants et la direction de l'exploitation.

Des travaux importants

L'établissement accueille 302 élèves et 93 apprentis du CFA. « Les résultats aux examens sont excellents,

entre 89,5 et 100 % de réussite avec 4 filières à 100 % : terminale technologique, terminale S, BTS viti-oeno et BTS technique commerciale vins et spiritueux ».

Originaire de Bretagne, Karine Vallée possède une formation initiale scientifique, elle a débuté comme enseignante de physique-chimie-biochimie, dans son parcours, essentiellement dans la région centre, et a toujours travaillé dans l'enseignement agricole public, un service public auquel elle est très attachée.

« J'ai beaucoup à découvrir ici » lance-t-elle pleine d'enthousiasme. Elle salue aussi le vrai partenariat avec le conseil régional ** « on va entrer dans une période de travaux importants, la première réunion est prévue dès cette semaine pour la réfection des blocs Lalande-de-Pomerol et Saint-Émilion » des travaux qui devraient être terminés en 2022. « Cela fait suite à la rénovation importante du Centre de Formation des apprentis ».

Les célébrations des cinquante ans de l'ouverture du lycée (rentrée 1969-2019-2020) ont été annulées en raison du COVID, mais Karine Vallée souligne l'attachement des anciens élèves et de la population locale au lycée.

L'intelligence de la main

« L'exploitation est en bonne santé, elle est dirigée par Mélanie Chenard, les créchants ont été vendangés avant la rentrée avec des personnels du lycée, et les merlots lanceront la suite ». Karine Vallée salue aussi l'initiative d'une enseignante qui propose en ce début d'année scolaire des séances de dégustation en soirée pour les élèves et les personnels qui souhaitent s'initier.

La partie exploitation retient toute son attention « je crois beaucoup à l'intelligence de la main, cette approche pratique reste essentielle pour les élèves et les étudiants ».

* La fête des vendanges se déroule le samedi 19 septembre de 9h à 17h. Des ateliers sont animés par les élèves de BTS viticulture-œnologie sous la houlette des enseignants, trois séances de récolte manuelle sont proposées le matin, une conférence vin et archéologie (deux séances à 10h et 11h15), un atelier reconnaissance de la flore (deux séances à 14h et 15h30), sur les pas du maître de chai (5 départs à 10h, 11h, 14h, 15h, et 16h), mais aussi atelier apprenti chauffeur de vendanges, avec balade ludique dans les vignes, démonstration de tonnellerie; et seulement pour les enfants (5-12 ans) récolte manuelle, pressée de raisin et dégustation de jus, atelier herbarier, film sur le cycle de la vigne. Les animations sont gratuites, possibilité de formule payante avec repas du vigneron le midi animé par la tombola des étudiants (renseignements, inscriptions: 0557552122).

L'exploitation; 9 salariés, 40 hectares, 1700 hectolitres, 180 barriques, 200000 bouteilles en Montagne-Saint-Émilion, Lalande-de-Pomerol, et Bordeaux blanc. Une boutique sur place.

** Depuis 2010, le lycée viticole de Libourne-Montagne fait partie de l'Établissement Public Local d'Enseignement et de Formation Professionnelle Agricoles de Bordeaux Gironde issu de la fusion des lycées viticoles de Blanquefort et de Libourne-Montagne, de l'école de viticulture et d'œnologie de La Tour Blanche, du Centre départemental de Formation Agricole et du Centre de Formation et de la promotion de l'Apprentissage de la Gironde.

Musique contemporaine à l'honneur

C'est encore un concert exceptionnel que nous ont offert « *Les grandes heures de Saint-Émilion* » en ce mercredi 9 septembre, dans l'église Saint Martin de Montagne où toutes les mesures sanitaires avaient été prises pour garantir la sécurité de tous. Un seul musicien, le violoncelliste Eric-Maria Couturier, mondialement connu, a interprété avec une virtuosité inouïe des œuvres de Luciano Berio et Zoltán Kodály. Utilisant son violoncelle à la fois comme instrument à cordes et comme instrument de percussion, l'artiste a su captiver son auditoire avec de la musique à la fois très moderne et plus classique mélangeant des harmonies magiques ou plus surprenantes voire inattendues. Le public ne s'y est pas trompé, en demandant toujours plus, prolongeant ainsi la magie de ce spectacle. Monsieur François Querre, président de l'association des grandes heures, a été chaleureusement félicité pour ce choix qui a permis de décou-



Eric-Maria Couturier.

vrir une musique contemporaine remarquable. Une belle soirée qui s'est achevée tard dans la soirée.

Le Résistant
du 17 septembre 2020

MONTAGNE

Les Martin en exposition à Montagne



Les voitures Martin ont investi la place des Érables.

Le Résistant
du 24 septembre 2020

Le 12 septembre dernier, la commune de Montagne a connu un bien beau cortège de voitures Martin. En effet, les membres de l'Automobile Club Martin avaient décidé de tenir leur assemblée générale à la réserve du Presbytère après avoir exposé leurs véhicules sur la place des Érables. Les habitants de la commune ont pu admirer à loisir tous ces somptueux modèles aux chromes étincelants et aux

couleurs resplendissantes, particulièrement mises en valeur par le soleil couchant de cette belle soirée de fin d'été. Pour assurer la sécurité du parking pendant le repas des adhérents, Lionel avait bénévolement offert ses services. Il a été chaleureusement remercié pour cette surveillance et s'est vu offrir une superbe casquette verte au logo Martin.

MONTAGNE

Un prestige toujours inégalé

Le vendredi 25 septembre, et pour la troisième année consécutive, le Lady Prestige Tour a démarré de Montagne. Cette épreuve sportive automobile est exclusivement consacrée aux femmes et aux véhicules de prestige.

Les personnes présentes ont pu admirer, Porsche, Mercedes, Audi, BMW, Golf GTI, Alfa Romeo, Fisker et Mini entre autres. La météo n'était pas de la partie et c'est sous une pluie battante que les 17 voitures engagées, au signal donné par Catherine Henry, la maire, ont pris le départ.

Cette année encore, le rallye a exploré la Dordogne et la vallée de la Vézère. Un parcours sur routes ouvertes, tout en virages et collines où la première préoccupation est la sécurité et le respect du code de la route et des villages traversés.

Plusieurs épreuves de régularité étaient au programme de ces deux jours de compétition. De magnifiques sites ont accueilli les concurrentes : le château des Milandes (24) et le moulin de Mar-



La maire, Catherine Henry, a donné le départ aux voitures de prestige. PHOTO K. P.

tel (46) pour les déjeuners et le château de La Fleunie (24) pour les dîners et les nuits.

La commune de Montagne était représentée par Cécile Longuechaud et Cathy Dufour (voiture n° 10). Pour leur première participation, elles ont particuliè-

rement brillé puisqu'elles sont arrivées premières dans la catégorie découverte.

Une belle compétition qui s'est terminée par un dîner de gala et l'espoir de pouvoir y participer à nouveau en 2021.

Karine Poullain